

Molestia con Enami por pagos atrasados: llegan después de las fiestas

MINERÍA. Desde la empresa estatal lamentaron la demora.

Aldo Lingua
 cronica@diarioatacama.cl

Molestia hay entre los pequeños mineros de Copiapó luego de que la Empresa Nacional de Minería, Enami, les enviara un comunicado, explicando que, si bien los pagos comprometidos para 85 de ellos fueron depositados durante ayer, no estarían disponibles en sus cuentas hasta este lunes 23 de septiembre.

Esto agrió el 18 de muchos pirquineros y pequeños mineros, quienes dicen que contaban con el pago para estas Fiestas Patrias, que cuenta con tres feriados y son particularmente largas.

El tener congelado los montos hasta después de las Fiestas Patrias causó indignación en varios gremios, quienes vieron esto como una afrenta personal.

“Esto es una burla con el pequeño minero. Se ríen en nuestra cara. Y este es un tremendo efecto dominó, donde el pirquinero, el pequeño minero, está esperando los recursos para pagar los fletes, sus compromisos pendientes, hacer un asadito con su gente y hasta tomarse una copa de vino, que bien merecida se la tienen. Pero este gobierno se sigue riendo de nosotros”, dijo Mario Mercado, presidente del Sindicato de Mineros de Copiapó y director ejecutivo de la Confederación del Cobre.

Esta situación es una que se expande a través de los distintos grupos que trabajan en cooperación con la empresa estatal.

Humberto Esquivel, presidente de asociación de mineros de El Salado, dijo que “nos sentimos frustrados por que jamás han solucionado este tipo de problemas. Y además hoy nos encontramos con un comunicado de un señor que no tiene un asidero legal, agravando aún más el asunto. No logra-



LOS PEQUEÑOS MINEROS DICEN QUE VAN A TENER UNAS FIESTAS PATRIAS MUY COMPLICADAS.

mos ser escuchados por autoridad alguna, ni menos dar solución al respecto”.

Esto porque, el comunicado de Enami, venía sin la firma del vicepresidente ejecutivo, Iván Mlynraz, ni nadie de la directiva. Posteriormente, durante el día de ayer, Enami, en un nuevo comunicado, lamentó la situación y se disculpó por los problemas que pueda haber ocasionado.

“Pedimos disculpas por los problemas que sabemos esto puede provocar, en especial en una fecha como ésta, en vísperas de Fiestas Patrias, por lo cual instruí una revisión profunda de los procesos y un procedimiento para establecer las responsabilidades del caso”, dijo Javiera Estrada, vicepresidenta ejecutiva (s) de Enami.

NO ES PRIMERA VEZ

Sin embargo, varios dijeron que esta no era la primera vez que una situación así ocurría, que por el contrario se estaba volviendo una situación recurrente con los pagos por parte



LA VICEPRESIDENTA EJECUTIVA (S) DE ENAMI.

de la minera estatal.

“Esto no es solo en Atacama, es a nivel nacional. No puede ser que pasen estas cosas en una empresa que tienen tantos funcionarios, tantos ejecutivos, tantos mandantes. La presidenta de la empresa es la ministra de Minería. Y por eso estamos muy sentidos, muy afectados”, dijo Joel Carrizo, dirigente de pirquineros de Tierra Amarilla.

“Esto es preocupante por decirlos lo menos, ya que no

es la primera vez que sucede, y ahora con el agravante de fiestas patrias. En repetidas ocasiones, cada vez que hay una fecha de importante, suceden estos problemas”, agregó Esquivel.

Eduardo Catalano, presidente de la Asociación Minera de Copiapó, también coincide en que no es primera vez que esto sucede. “Lo vemos de la máxima gravedad, sobre todo en Fiestas Patrias como estas, donde todos los productores

se preparan con más de un mes de anticipación. Y que ocurran estos percances nos parece lamentable”, dijo.

Además, para muchos existe el agravante de sentirse impotentes ante el no cumplimiento de la minera.

“Lo peor es que no hay mucho que podamos hacer, quedamos a los designios de ellos. Y muchos pirquineros y pequeños mineros afectados no van a poder hacer nada. Van a tener que pasar las fiestas así, como están, sin nada”, se lamentó Carrizo.

Los gremios de pequeños mineros tampoco se mostraron conformes con las explicaciones que llegaron desde Enami.

“Desde la empresa nos dijeron que estaban trabajando para solucionar el problema, pero no hubo resultados positivos. Nos dijeron que falló el sistema, y luego nos llegó el comunicado. Esa fue la explicación que nos dio Enami, pero igual nos deja muy afectados. Estas cosas no pueden suceder

“Pedimos disculpas por los problemas que sabemos esto puede provocar, en especial en una fecha como ésta, en vísperas de Fiestas Patrias, por lo cual instruí una revisión profunda de los procesos y un procedimiento para establecer las responsabilidades del caso”

Javiera Estrada
 Vicepresidenta Ejecutiva (s) de Enami

“Esto no es solo en Atacama, es a nivel nacional. No puede ser que pasen estas cosas en una empresa que tienen tantos funcionarios, tantos ejecutivos, tantos mandantes. La presidenta de la empresa es la ministra de Minería. Y por eso estamos muy sentidos, muy afectados”

Joel Carrizo
 Dirigente Pirquineros de Tierra Amarilla

en pleno siglo XXI”, criticó Catalano.

Varios de los dirigentes sindicales indicaron que se comunicaron con la senadora Provoste, quien les manifestó su preocupación y empatía ante la gravedad de la situación, y les aseguró que iba a buscar las medidas que pueda tomar. Sin embargo, hasta el cierre de esta edición, la senadora no respondió a los llamados ni mensajes para pedirle su parecer por parte de este medio.

Tras esto, muchos pequeños mineros y pirquineros tendrán que tener unas Fiestas Patrias mucho más modestas de lo presupuestado. 